
 Procès-verbal CEC des deux écoles élémentaires de Clare : 

 École Stella-Maris et École Joseph-Dugas 

 Le mardi 28 novembre 2023 à 18h30 - Bibliothèque de l’école  Joseph Dugas/ Zoom 

 Présent(e)s  :  Natalie  Carrier,  Danette  Comeau,  Victor  Gaudet,  Aicha  Dabo,  Julie 
 Hicks-Foster,  Nicole  Boudreau,  Jayden  LeBlanc,  Lamar  Thériault-Robinson,  Michel 
 Comeau, Britney Amirault, Réjanne Gaudet. 

 Absent(e)s : Marie-Virginie Nyela, Michel Pothier, Yalla Sangaré, Claire Morin 

 1.  Mot de bienvenue : Natalie Carrier souhaite la  bienvenue. Nicole Boudreau anime la réunion 

 2.  Nouveaux membres : 

 Réjanne Gaudet (remplace Monique Comeau-Tufts) : personnel enseignant ÉSM 

 Britney Amirault :  membre-parent EJD 

 Poste à combler : 

 ·  Membre  du  personnel  de  soutien  EJD.  (Claire  Thibault  a  fini)  Le  directeur  a  approché  une 
 enseignante  de  Grandir  (en  attente  d’une  réponse)  au  cas  échéant,  il  pense  aussi  à  l’une  des  3 
 nouvelles aides enseignantes ou au futur agent de développement communautaire. 

 ·  Membre  Parent  ÉSM  :  la  directrice  a  2  potentiels  candidats.  Un  vote  sera  effectué  pour  élire 
 un membre parent. 

 3. Adoption de l’ordre du jour : Nicole Boudeau propose et Julie Hicks-Foster séconde 

 4.  Adoption  du  procès-verbal  de  la  dernière  réunion  :  avec  quelques  modifications  on 
 remplacera Nathalie par Natalie (faute de frappe) 

 Affaire déroulante de la dernière réunion : 

 -  EDJ  a  eu  6  votes  à  0  pour  l’achat  d’un  frigo  pour  la  cafèterie  au  coût  de  $1448,48  le  3 
 novembre 2023. 

 -EJD,  le  28  novembre  un  morceau  pour  le  bac  à  graisse  «  Grease  trap  »  de  la  cuisine  a  été  délivré 
 montant estimé $569,13 



 -ÉSM  :  suite  à  un  vote,  un  suppléant  a  été  embauché  pour  une  journée  afin  de  permettre  aux 
 enseignantes de travailler leur but en littératie. 

 Victor Gaudet propose et appuyé par Danette Comeau. 

 5.  Plan de réussite des élèves (PRÉ) – ÉJD et ÉSM 

 ÉJD : - Littératie : augmenter l’étendue du vocabulaire des élèves à travers les albums. 

 Pour  clore  le  1  er  bloc,  des  données  ont  été  recueillies  à  travers  les  activités,  discussions,  écrit, 
 lecture.  La moyenne de l’école est de 63%. C’est un beau départ pour le premier trimestre. 

 Pour  les  prochains  CAP  qui  auront  lieu  au  2  semaines,  chaque  enseignant  devra  fournir  une 
 preuve  des  apprentissages  et  des  activités  reliées  au  vocabulaire.  Un  partage  des  toutes  ces 
 données  serra  inscrit  dans  un  Google  Classroom  prévue  à  cet  effet.  Cela  permettra  aux 
 enseignants de les consulter et de s’en servir au besoin. 

 À  EJD  :  Mme  Mattéa  Leblanc  est  une  nouvelle  enseignante  qui  a  été  embauché  le  13  novembre 
 2023. Elle enseigne maths 2, 4 et 5 ainsi qu’Anglais 4. 

 Mme Anika Sheppard est une nouvelle aide-enseignante 

 -Bien-être  :  Un  sondage  a  été  effectué  auprès  des  élèves  le  mardi  28  novembre  2023.  48 
 sondages en tout.  Les questions touchaient sur le sentiment d’appartenance à l’école. 

 Le  comité  de  leadership  se  rencontre  assez  souvent.  Le  comité  aide  à  décorer  l’école,  à  faire  des 
 affiches  pour  promouvoir  des  activités  en  cours  ou  à  venir.  Les  annonces  du  matin  à  travers 
 GoogleMeet  se  fait  par  les  membres  du  comité  et  se  fait  tous  les  vendredis.  Le  comité  a  de  belles 
 idées  et  aimerait  avoir  des  collations  santé.  Un  tournoi  de  hockey  amical  aura  lieu  le  13 
 décembre pour les élèves de 4 à 6. 

 Tous  les  membres  du  personnel  ont  célébré  Halloween  avec  un  costume  de  M&M  ce  qui 
 augmente  leur  sentiment  d’appartenance  à  l’école.  Un  party  de  Noël  est  prévu 
 ainsi  qu’un  échange  de  cadeau.  Chaque  3  semaines  la  direction  rencontre  les  aides 
 enseignants afin de discuter avec eux et répondre à leurs questions. 



 -  Développement  scolaire  et  communautaire  :  le  31  octobre  2023,  103  parents  ont  participés  au 
 diner-parents  ainsi  qu’au  défilé  des  costumes.  Les  5  e  et  6  e  font  du  théâtre  avec  Mme  Anne 
 Leblanc  de  la  Société  Acadienne  De  Clare.  Les  5  e  et  6  e  bénéficient  également  des  ateliers 
 d’improvisation avec Mr Daniel Carrier. 

 Le  10  novembre,  pour  souligner  le  jour  du  souvenir,  une  assemblée  s’est  tenue  durant  laquelle 
 Sébastien  Dol  a  joué  la  chanson  du  champ  d’honneur  et  le  caporal  Jeff  Leblanc  un  vétéran  a 
 partagé son expérience en Afghanistan. 

 ÉSM  -Littératie  :  améliorer  le  rendement  de  la  lecture  des  élèves.  Après  observation  on 
 remarque que les élèves ont des défis à faire des inférences ou en conscience phono. 

 L’école  aimerait  réduire  cet  écart  avant  le  secondaire.  Des  activités  cibles  de  développement  de 
 la  conscience  phonologique  va  se  faire  dès  janvier.  Ainsi  que  des  stratégies  dans  ‘‘  raconte-moi 
 les sons  ’’ à tous les niveaux. 

 La  tactique  à  changer  pour  les  plus  grands  :  insérer  la  conscience  phonologique  tous  les  jours. 
 Pousser  l’enseignement  en  petit  groupe  et  l’enseignement  explicite  :  des  groupes  de  son  simple, 
 des groupes de sons complexes et des groupes sur les inférences. 

 Construction  identitaire  :  améliorer  les  liens  entre  les  familles  et  l’école.  Certaines  activités  pont 
 eut  lieu  comme  activité  cinéma,  le  bonhomme  citrouille,  la  maison  hantée  au  Villa  sans  compter 
 plusieurs journées thèmes. 

 À  venir  un  sondage  près  de  la  communauté  afin  de  mesurer  la  fierté  acadienne  et  francophone. 
 Pour  décembre,  les  élèves  iront  pratiquer  leur  chanson  des  temps  des  fêtes  au  Villa.  Les  2  e  année 
 iront au Carré Céleste. Un diner parent est prévu ainsi que le spectacle des temps des fêtes. 

 Un  déjeuner  chaud  et  une  visite  du  père  Noël  sera  au  programme  ainsi  qu’une  marche  au  petit 
 bois et aussi des journées thèmes pour finir l’année en beauté. 

 -Bien-être  :  Créer  un  milieu  sécuritaire  pour  les  élèves  et  le  personnel.  Durant  les  récrés,  les 
 clubs  sont  mis  en  place  et  suivent  un  horaire  (  Dodge  ball,  jeu  d’échec,  soccer,  volleyball,  floor 
 hockey, etc. ) 

 Le personnel enseignant a beaucoup travaillé sur le soutien au comportement positif. 

 Le  personnel  a  fourni  beaucoup  de  temps  et  d’organisation  à  la  mise  en  pied  de  ce  projet.  La 
 prochaine étape est de finir les affiches et lancer le projet. 

 6. Budget :  ÉJD = montant à la prochaine réunion 



 1000$ pour la collation santé une fois par mois 

 ÉSM = embauche d’un suppléant pour une journée 

 7.  Nouvelle  école  élémentaire  :  une  réunion  à  toutes  les  2  semaines.  Plusieurs  idées  mais  rien  de 
 concret.  Pour  le  logo  ils  veulent  lancer  un  concours  de  logo  au  mois  de  janvier  2024.  Les 
 couleurs  extérieurs  du  bâtiment  ont  été  choisies.  Des  sentiers  entre  les  différents  terrains  de  jeux 
 ont  été  proposé.  D’ici  la  fin  de  la  semaine,  une  date  provisoire  de  la  fin  des  travaux  sera 
 divulgué. 

 8. Varia : 

 EJD  :  lors  du  diner  avec  les  parents,  le  fricot  était  trop  chaud.  On  propose  autre  chose  que  du 
 fricot ou de la râpure. 

 9. Date de la prochaine réunion : le mardi 30 janvier 2024. 

 10. Ajournement proposé par Danette à 8PM 


